
! ! ! !照片上，阿布扎比证券交
易所 !"# 拉希巴陆士先生身
着雪白的阿拉伯长袍，见面时
的他则是西装革履，英语流利，
有问必答，没有一点距离感。他
说，阿布扎比证交所已经吸引
来自中国的个人和机构投资
者，一些公司表达了两地上市
的意向和兴趣，对此 $%&正在
考虑机制安排问题，探讨中国
企业在两地上市的可能性。
“阿拉伯联合酋长国是由

七个酋长国所组成的，我们有
一个非常共同明确的愿景，联
合在一起的是我们的责任，是我
们的命运，是我们的知识，和我
们共同繁荣的目标。正是因为
我们政府的全力以赴，阿联酋自
成立以来，在各个领域、各个方
面都获得了飞速的成长和盛
誉。”讲起阿联酋，他信心满满。

以经济自由度指数为例，
全球 '()个国家和地区当中，
阿联酋排名第 *+。*,,)年金融
危机之后阿联酋仍然保持了令
人满意的经济增速，整个经济实
现全面多元化，而不单单只依赖
石油。事实上，到 *,'+年时，非
石油行业的经济构成部分已经
达到了 -%.的 /,0，即便当前
世界油价波动剧烈，阿联酋的经
济并没有遭受严重影响。
作为阿联酋的首都，阿布

扎比经济发展成绩骄人。阿布
扎比证券交易所是中东地区最
年轻的证券交易所。“从成立的
第一天，我们就力争成为区域
第一。作为一个新兴市场，我们
的目标是成为发达市场。”到目
前为止，阿布扎比证交所的市
值是 '*+,亿美元，投资来源多
元化。12 万的投资者当中，
2,0属于阿联酋本土，3,0来
自于阿联酋之外。外国投资者
中，亚洲的投资非常活跃。来自
中国的直接投资者有 *+4家，
其中 '*家是机构投资人。
为什么外国的资本源源不

断流入阿布扎比？他分析说，一方面是得益
于当地的法律监管环境与国际接轨，另一方
面上市的这些公司表现优异。*,'+年全部上
市公司的盈利达到 ',) 亿美元，*,'3 年为
',/亿美元。上市公司盈利高，同时在现金红
利分配方面也表现慷慨。*,'+年，这些公司
发放的现金红利达到了 +1亿美元，这意味
着就股息收益率而言，阿布扎比证交所排在
世界第一，包括与一些老牌的证券交易所相

比。所以接下来的目标，第一个
是提升市值，扩大产品的范围，
提升金融工具的多样化，包括
金融衍生品、期货产品。其次，
要吸引更大范围的投资者，以
确保市场的稳定以及流动性。
“为了确保整个运作井然有序，
我们将重新设计组织结构和管
理模式，以确保公司治理的有
效，给投资者吃定心丸。”
一些中国企业向他们表达

了想去阿布扎比上市的意向。
巴陆士先生表示：“现在正在探
索，如果要两地上市的话，机制
怎样来安排。作为一个证券交
易所，我们的目标是希望能促
进投资者双向的流动，希望能
够吸引中国的投资人来到我们
这里。”
巴陆士先生说，阿布扎比

证交所多方了解中国投资者和
公司的需求，也去拜访了上海
证交所，了解其历史经验。比如
说，有一个中国机构投资者在
阿布扎比和他见面时抱怨道，
最麻烦的是语言方面的障碍，
看不懂房地产企业的财报。“我
们马上启动了用世界通用的
&567 编程语言去编制财报，
可以使财报当中的关键数字、
财报信息都转化成中国投资者
能看得懂的报告。”从最近几次
与上交所的交流中，他感觉到
未来肯定大有合作空间，想继
续推动双方之间合作的机会，
包括两地上市方面的合作。
中国企业如果到阿布扎比

证交所上市，需要符合哪些条
件？他的回答是：“这个要求和
国际接轨，其实简单明了：过去
几年连续有一定的盈利，公司
要在阿布扎比设立一个代表
处。问题的关键在于，希望上市
的公司能实现成功，让各方受
益。”他表示，到目前为止，有五
个来自阿联酋以外公司在
$%&上市，上市以后都表现出
色，未来如果有中国企业能够

复制这样的成功是非常好的。
中国投资者如何投资阿布扎比证券交

易所的股票呢？他回答说，最直接的方式就
是去阿布扎比开户，通过移动终端就可以实
现交易。另一种方式是通过一些国际的托管
机构、托管人来操作。现在 $%&有五家国际
性的托管机构，可以帮助全世界的投资人实
现这样的投资。

首席记者 谈璎

责任编辑∶刘珍华 视觉设计∶窦云阳

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cnB22016年8月27日 星期六

金融城封面人物 /

! ! ! !上个月，阿布扎比国际金
融中心（$%-8）金融服务监管
局与中国证监会签署证券期货
监管合作谅解备忘录，以促进
中阿资本市场的健康发展9 增
强双方证券监管机构的合作。
中国证监会主席刘士余和
$%-8金融服务监管局首席执
行官邓伟政签署了这一协议。
之前的 +月，已与中国银

监会签订协议，就银行和金融
机构的合作领域进行了讨论。
这是阿布扎比国际金融中心支
持中国“一带一路”倡议的承诺
之一。/月，阿布扎比国际金融
中心与中国（上海）自贸试验区
管委会保税区管理局签约，加
强合作和促进各自市场的商业
发展。
阿布扎比国际金融服务监

管局首席执行官邓伟政先生在
一周前接受本报记者专访时，
用中文介绍说：“阿联酋与阿布
扎比非常支持中国‘一带一路’
战略。去年 '*月阿布扎比王储
到访中国，跟习主席会面，签订
了多项协议，包括中国阿联酋
共同设立 ',, 亿美元投资基
金，今年 3月已开始启动。”此
外，阿联酋的 +,, 亿人民币
6:;<<额度获得批准，以及人
民币互换协议得到延续。
关于阿联酋，中国人并不

陌生，不过主要印象还停留在
中东产油国和旅游胜地、飞往
欧洲的中转站。邓伟政先生介
绍说，阿联酋 -%.为 3*,,亿
美元，人均收入约 2=)万美元，
排名世界第七。它位于东西方
走廊的中心，想进入亚洲或非
洲市场的企业，会选择在处于
门户位置的阿联酋设立办事
处。阿布扎比是阿联酋首都，也
是最大的酋长国，占据阿联酋
三分之二的 -%.，拥有世界第
二大主权基金。目前有 >,万中国人在阿联
酋工作和生活，约 3,,,家中国企业在阿联
酋落户，逾 +,,,个中国品牌活跃在当地市
场。去年有 +,万中国人来到阿联酋旅游，与
*,43年相比增长 >,0以上。中国是阿联酋
第二大贸易伙伴国。

阿联酋本土人口不过 4,,万人，而常驻
人口达 4,,,万人，4*,个国家的专业人士在
阿布扎比工作及生活，国际化程度可见一
斑。阿联酋政治环境稳定，拥有一流的基础
设施。阿布扎比国际金融中心在使阿布扎比
成为联系中东、非洲和南亚发展中经济体的

全球商业和金融中心方面，发
挥着核心枢纽作用。它下设三
个独立机关———商务注册局、
金融服务监管局和 $%-8 法
院，可让已注册的公司在零税
率环境、国际监管框架以及其
自己的独立司法体系和基于普
通法的立法基础架构内开展经
营。私人银行业务、财富管理和
资产管理是阿布扎比当前的三
大战略优势。

$%-8为什么会有自己的
法院？他解释说，阿布扎比国际
金融中心使用的法律法规，其
实跟阿联酋采用的民法和伊斯
兰教法是不一样的。它直接“拿
来”了普通法的框架，和英国、
中国香港地区、新加坡传承自
一个体系，在签署合同的时候
具有可预见性。“普通法对于金
融服务行业来说是非常适用
的，比如私人银行、信托基金
等。”因为法规不同，$%-8必
须有自己的法院、监管机构以
及注册局。注册局提供高效、快
捷的注册流程，对不同类型的
公司进行注册。目前已注册的
包括许多金融公司，有国际公
司，也有来自区域以及本地的
投资基金、私人银行等。

监管方面，$%-8 采纳的
条规与国际标准挂钩并保持一
致，让机构在熟悉的环境下运
作，给投资者更多的信息。其监
管理念是保持公开、公正、公平，
采用适当的条规，不给机构带来
不必要的负担，支持机构的创新
以及增长。他表示，强调了解每
个商业模式跟风险，为的是不用
一刀切的方式进行监管。
对于上个月和上海自贸区

这边签署了谅解备忘录，邓伟
政先生告诉记者，双方现在还
在探索可以进行什么样的合
作，主要的目标是为了推动跨

国境的交易和流动。“我们看到自贸区自成
立以来，不断有新的做法、新的政策出台，也
非常期待有进一步的合作。”

他还透露，今年 4,月份的时候，会参与
由中国某家银行组织的重走丝绸之路活动，
呼应“一带一路”的战略。“我们会在传统的
丝绸之路上，与来自阿布扎比政府以及其他
方面的官员一起重访。”今年年末时，中国证
券投资基金业协会也会组织代表团到阿布
扎比访问。“相信通过这些活动，大家可以增
进互相的理解，为未来的合作奠定基础。”

首席记者 谈璎
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! ! ! !邓伟政 阿布扎比国际金融服务监管局首席执行官! 负责阿布扎比国际金融中心

"!"#$#金融服务监管和监督框架的制定与管理$ 他加入 !"#$之前在新加坡交易所担任

首席监管长!并曾在新加坡金融管理局任职$

! ! ! !拉希巴陆士 %&&&年 '月加入阿布扎比证券交易所(!")*+在促进交易所当年成立的过

程中发挥了重要作用$ %&&,年!成为 !")副首席执行官和运营部经理$ 他于 %&-%年升任首

席执行官$ 加入 !")之前!在萨迪亚特岛自由区管理局任职$
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